



Resumen:

NACIONALES

- **El shock de desburocratización registró un avance superior al 70% al cierre del 2025**, según lo informado por el Ministerio de Economía. En total 469 medidas ya culminaron su proceso -entre aprobadas y observadas-, mientras que 196 continúan en evaluación por parte de los sectores competentes. El shock tiene como objetivo eliminar barreras burocráticas y optimizar procedimientos administrativos que retrasan o encarecen la inversión pública y privada.
- **Las ventas de vehículos ligeros nuevos alcanzaron 168,857 unidades entre enero y noviembre, mayor en 21.6%** respecto de igual período del 2024, de acuerdo con estadísticas de la Asociación Automotriz del Perú (AAP). A nivel desagregado resaltaron las ventas de SUV con 86,579 unidades (+28.1%), pick up y furgonetas con 34,926 unidades (+27.4%) y automóviles con 25,068 unidades (+0.4%). De otro lado, en el segmento de vehículos pesados, destacaron las ventas de camiones con 18,842 unidades (+34.3%) y minibuses y ómnibus con 3,581 unidades (+35.6%).
- **Durante el 2026 se registraría el arribo de 4.4 millones de turistas internacionales, recuperando los niveles del 2019 (prepandemia)**, según lo proyectado por la Asociación Peruana de Hoteles, Restaurantes y Afines (Ahora Perú). Esta evolución positiva se debería, en parte, al incremento de la conectividad aérea y la puesta en operación del nuevo terminal del Aeropuerto Internacional Jorge Chávez.

INTERNACIONALES

- **El mercado bursátil empieza la semana con resultados mixtos.** En EEUU, los futuros están corrigiendo ligeramente las alzas del viernes, mientras que las bolsas europeas están relativamente estables y las bolsas asiáticas operan mixtas. El dólar DXY se empieza a recuperar tras caer a su nivel más bajo en cerca de tres meses. El foco del mercado en esta semana corta son las minutos de la Fed que se publican el martes.
- **La producción industrial de India creció 6.7% interanual en noviembre**, el mayor ritmo desde octubre de 2023. El alza estuvo impulsada por la manufactura (+8.0%) y la minería (+5.4%), mientras la electricidad cayó (-1.5%). Este repunte disipó temores de desaceleración por los aranceles estadounidenses y el encarecimiento del combustible.
- **La tasa de desempleo en Japón se mantuvo en 2.6% en noviembre**, en línea con lo esperado por el consenso. Este fue el nivel más alto desde julio de 2024, el número de desempleados bajó a 1.81 millones, mientras que el empleo alcanzó un récord de 68.5 millones y la población activa subió a 70.32 millones. La tasa de participación en la población activa se situó en 64.1%.
- **El Congreso argentino aprobó el presupuesto 2026 por primera vez bajo el gobierno de Javier Milei.** El plan contempla un gasto de US\$ 102,000 millones, crecimiento económico del 5%, una inflación de 10.1%, además de un superávit fiscal primario de 1.2% del PBI. Si bien el nuevo presupuesto aumenta la financiación de los servicios sociales, incluidos salud, seguridad social y educación, el aumento no compensa las fuertes caídas de los últimos años.
- **El índice del dólar (DXY) sube a 98 puntos**, recuperándose de los mínimos de la semana anterior. El rendimiento de los bonos del tesoro a 10 años en EEUU cae a 4.12%.
- **Los precios de los metales se mantienen fuertes, aunque corrigen.** El oro retrocede más de 1.0% hasta US\$ 4,460 por onza por toma de ganancias, sin embargo, acumula un alza de cerca de 70% en el año. La plata subió inicialmente hasta un récord de US\$ 80 por onza, pero luego corrigió a US\$ 75, acumulando un alza de 150% en el año. El cobre también marcó un máximo histórico cerca de US\$ 5.90 por libra en LME y Comex. Vemos movimientos amplificados en una semana de baja liquidez. El petróleo sube ligeramente a US\$58 por barril.